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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
 

1 декабря 2015 года: 
 

«Химик» - «Сокол» - 2:1 ОТ (1:0, 0:0, 0:1, 0:0, 1:0). Голы: Смирнов, Юдов – 
Гавриленко. 
 
ТХК – «Кристалл» - 5:2 (3:0, 1:2, 1:0). Голы: Иванов, Потякин, Игнашин, Довгань, 
Зимин – Олонов, Грибанов. 
 
«СКА-Нева» - «Дизель» - 2:3 (0:2, 1:0, 1:1). Голы: Богдановский, Точицкий – 
Воробьев, Цыганов, Тарасов. 
 
ХК «Рязань» - «Ермак» - 2:3 ПБ (1:2, 0:0, 1:0, 0:0, 0:1). Голы: Чесалин, Цветков – 
Золотухин, Чиглинцев-2. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

2 декабря 2015 года: 
 
17.00. «Спутник» - «Челмет». 
17.00. «Молот-Прикамье» - «Южный Урал». 
17.00. «Торос» - «Зауралье». 
17.30. «Ижсталь» - «Рубин». 
18.30. «Ариада» - ХК «Саров». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 23 (12+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Умед Гильманов («Нефтяник») – 15 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 17 (4+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,13. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 



Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 27 63 
2. «Молот-Прикамье»  26 52 

3. «Торос»  28 52 

4. «СКА-Нева»  28 52 
5. «Нефтяник» 27 52 

6. «Ермак»  27 51 
7. ХК «Рязань» 29 51 

8. «Ижсталь»  28 49 
9. «Динамо» 27 49 

10. «Буран» 27 48 

11. «Торпедо»  28 45 
12. «Сарыарка»  28 45 

13. ХК «Саров» 27 44 
14. «Зауралье» 26 42 

15. «Челмет» 28 42 

16. «Рубин» 26 36 

17. «Спутник»  26 36 

18. «Южный Урал»  28 36 

19. «Сокол» 27 34 
20. «Барс»  27 32 

21. «Химик»  29 32 
22. «Звезда»  27 31 

23. «Ариада» 27 31 

24. «Дизель» 27 26 
25. «Кристалл» 28 20 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
 
 



НОВОСТИ 
ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕНЬ ХОККЕЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня, 1 декабря, отмечается Всероссийский день хоккея. Первый раз его 
отметили в 2007 году по инициативе президента ФХР Владислава Третьяка. 
 
- Хоккей для нашей страны - спорт особенный, которому уделяется огромное 
внимание. Сейчас идет активная работа по развитию детско-юношеского 
хоккея, воспитанию молодого поколения, подготовки тренерских кадров. 
Сегодняшний праздник поможет привлечь еще больше людей и заинтересовать 
их хоккеем, - отметил управляющий директор Высшей хоккейной лиги Герман 
Скоропупов.     
 
ЛАУРЕАТЫ МЕСЯЦА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/16 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов ноября в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», «лучший 
нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Антон Кислицын (1989) из «Ижстали», который 
провел в ноябре восемь матчей, в которых одержал пять побед, отражая в 
среднем 94 % бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера 
составил 1,79. В одном матче Антон оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
- лучшим защитником стал Егор Кутугин (1987) из «Торпедо», на счету которого в 
десяти встречах 3 (0+3) очка при показателе полезности «+12».  
 
- лучшим нападающим стал Антон Андриянов (1991) из «Молота-Прикамье». 
Форвард за девять матчей заработал 9 (4+5) очков при показателе полезности 
«+6». Антон набирал очки в восьми из девяти проведенных матчах.  
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Рубина» Егор Иванов (1995), на счету которого в десяти матчах 7 (2+5) баллов 
за результативность при показателе полезности «+4». 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
АНАТОЛИЙ РЯБОВ: ЭТО ОЧЕНЬ АКТИВНЫЕ ДЕТИ 
 
Источник: пресс-служба . 
 
Игроки тюменского «Рубина» побывали на дне рождения организации 
«Солнечный Луч», которая занимается всесторонней поддержкой людей с 
синдромом Дауна. Участниками праздника стали защитники Юрий Сильницкий и 
Владимир Филатов, а также нападающий Анатолий Рябов.  



 
«За два года своего существования «Солнечный луч» согрел своим теплом 
десятки семей, воспитывающих ребятишек, которые отличаются от других. 
Своей благой деятельностью организация доказывает, что синдром Дауна – не 
приговор. Человек с этой болезнью остается человеком со своими 
способностями и талантами», - говорится в пресс-релизе тюменского клуба.  
 
- Под нашей опекой находятся десятки детей из различных городов Тюменской 
области, - отметила президент организации «Солнечный луч» Ольга Зыкова. – 
Но самым главным нашим достижением является то, что мы спасли от интерната 
семерых ребят, которые родились с синдромом Дауна…  
 
Рубиновцы активно общались с ребятами, сыграв с ними… в боулинг. Напарником 
Анатолия Рябова стал семилетний Глеб.  
 
- Очень активные дети. Я даже не могу сказать, что в своем поведении эти 
дети чем-то отличаются, - поделился нападающий «Рубина». – Было приятно 
провести с ними время. Ребята подбегали, интересовались, играли. Просто 
здорово, что у нас в Тюмени проводятся такие мероприятия!  
 
Между тем, Глеб не только постигает азы боулинга, но уже умеет читать и освоил 
счет. 
  
 
КИРИЛЛ КНЯЗЕВ: СЕРИЯ ПОРАЖЕНИЙ ДАВИЛА ПСИХОЛОГИЧЕСКИ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» оказалась сильнее курганского «Зауралья» - 2:1. 
Автор победного гола «сталеваров» Кирилл Князев поделился мыслями об игре. 
 
- Я всегда искренне радуюсь и голам и победам. Не важно, на каком уровне они 
добыты. Это положительные эмоции хоккеиста, которые не передать словами, - 
говорит Князев. - Поддержка трибун очень важна. Самое главное, чтобы 
болельщики были с командой всегда – и в тяжелые, и в радостные минуты. В этом 
и заключается преданность клубу. У нас был непростой период, связанный с 
пятиматчевой серией поражений. Это сильно давило психологически. Необходимо 
было побеждать. В прошлой игре выиграли по буллитам, а в этот раз – в основное 
время. Я считаю, на протяжении всей игры мы здорово действовали: угрожали 
воротам, давили. Но шайба не хотела заходить в сетку ворот соперника. Соперник 
достойный, навязывал вязкую плотную игру по всей площадке. Тяжело играть 
против такой команды. Слава богу, что победили. Победа очень нам нужна была 
для психологической разрядки, чтобы снять это эмоциональное закрепощение. 
 
 
ВЛАДИМИР ГУСЕВ: ДАЖЕ ПРИ СЧЕТЕ 0:3 ЕЩЕ НИЧЕГО НЕ БЫЛО ПОТЕРЯНО 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» в Нефтекамске уступил местному «Торосу» - 2:6. Защитник 
сибирской дружины Владимир Гусев поделился мнением о матче.  
 



- Мы выходили на лед с мыслями только о победе, но, к сожалению, не добились 
своей цели. Даже после первого периода при счете 0:3 еще ничего не было 
потеряно. Такое отставание в хоккее отыгрывается, - отметил Гусев. – Фактически 
мы сами себе привозили голы. А так маятник мог качнуться в любую сторону. 
 
НИКИШОВ РАСКОЛДОВАЛСЯ В ДЕНЬ ХОККЕЯ, И НОКАУТ ОТ ТХК ЗА ШЕСТЬ 
СЕКУНД 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Воскресенске клин клином не вышибли. В Твери одни с седьмой раз 
выигрывают, а другие - в пятый уступают. В Питере наставник наконец-
то может поздравить своих парней с победой. А в Рязани состоялась 
битва лидеров. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

НЕСРАБОТАВШИЙ КЛИН ДНЯ 
«ХИМИК» – «СОКОЛ» – 2:1 ОТ 

 
Красноярскому «Соколу» нынче не позавидуешь – в середине ноября команда 
угодила в какую-то необъяснимую яму, выбраться из которой не может до сих пор. 
Время идет, а поражение следует за поражением, и они уже стояли должности 
наставнику команды Александру Годынюку. Но, похоже, дело было совсем не в 
нем, потому что даже встряска от тренерской отставки не помогла команде 
победить. После этого матча печальная серия «Сокола» составляет уже пять 
матчей… 
 
А ведь красноярцы вполне могли рассчитывать на то, что клин клином вышибают. 
В том смысле, что их серия поражений началась как раз с «Химика», который 
тогда увез из Сибири три полновесных очка, забив всего один гол. Что ж, мысль 
имела право на жизнь, но не сработала, ведь подопечные Сергей Кремлева уже 
не те мальчики для битья, чтобы в сентябре и октябре. Теперь это боеспособный 
коллектив, который, если продолжит в том же духе, скоро окажется в зоне плей-
офф. До нее уже рукой подать. А «в том же духе» - это, на минуточку, восемь 
побед в десяти последних матчах! 
 
Вот и на этот раз воскресенцы вполне могли рассчитывать не на два, а снова на 
три очка. Они контролировали ход игры практически все три периода, вели в счете 
1:0, после того, как забили «в раздевалку» перед первым перерывом. Но за 1,5 
минуты до конца третьего периода допустили нарушение численного состава, а 
«Сокол» возьми, да в формате «шесть на четыре» реализуй большинство, когда 
выстрел Ивана Гавриленко от синей линии достиг цели. Так что пришлось 
«химикам» снова напрячься и вырвать победу в овертайме – на последней его 
минуте, но при этом с единственного своего броска. 
 
- Мы знали, что играем против хорошей команды, и настраивали ребят 
серьезно на этот матч, - заметил исполняющий обязанности главного тренера 
«Сокола» Игорь Чибирев. - Но по каким-то причинам они вышли совершенно не 
готовыми. Потом пришлось доставать, много потратили при этом сил… 
Короче, надо готовыми на игру выходить. 
 
- Обидная потеря очка… - вздохнул Кремлев. - За исключением начала второго 
периода, мы, на мой взгляд, контролировали игру. К сожалению, молодой игрок 



заработал удаление в концовке – эмоции, наверное, захлестнули, - и нас за это 
наказали. Чувствую ли я, что к нам из-за удачных матчей поменялось 
отношение? Возможно, какая-то недооценка со стороны соперников раньше 
была. Но сейчас нас воспринимают по-другому и настраиваются очень 
серьезно. 
 

ШЕСТЬ СЕКУНД ДНЯ 
ТХК – «КРИСТАЛЛ» – 5:2 

 
Чего можно ожидать от матча лидера чемпионата и одного из его аутсайдеров 
(после выхода из сезона «Звезды-ВДВ» саратовцы и вовсе стали последними из 
действующих команд)? Естественно, уверенной победы фаворита. Но несколько 
дней назад, когда команды встречались в Саратове, ничем подобным и не пахло – 
подопечные Андрея Лунева дали ТХК настоящий бой и уступили в упорной 
борьбе. Правда, в тот момент еще, по всей видимости, работал эффект смены 
наставника в «Кристалле». Напомним, после этого саратовцы выиграли два матча 
подряд, и поражение от команды Алексея Ждахина стало для них первым при 
Луневе. А в Твери случилось уже пятое подряд… 
 
Причем, что еще больше обидно для волжской команды, вопрос о победителе 
был снят чуть ли не на пятой минуте встречи, когда в ворота Владимира 
Ковалева влетело два гола в течение – внимание – шести секунд! Естественно, 
после этого в «рамку» вышел Петр Еремин, но начинать играть с тверичами с 0:2 
– занятие нынче почти бесполезное. Хотя «Кристалл», и надо отдать ему за это 
должное, все же попробовал. Но перед этим в его ворота влетел еще один гол, 
причем когда саратовцы были в большинстве. 
 
И вот после этого как раз и случились два гола подопечных Лунева, и ТХК стоило 
большого труда, чтобы снова создать комфортную разницу в счете в «плюс 2». А 
в концовке матча и вернуть прежние «плюс 3». У хозяев в матче отметим по 2 
(1+1) очка Довганя и Ивана А. Иванова, а у гостей Сергея Грибанова, чья 
результативная серия достигла пяти матчей, в которых он набрал 6 (5+1), причем 
в последних четырех встречах форвард не уходил со льда без гола. Ну, и 
добавим, что у ТХК это уже седьмая победа подряд, причем ни в одном из этих 
матчей команда Ждахина очков не теряла. Вас еще удивляет ее лидерство? 
 
- С таким соперником начинать с форой 0:3, и надеяться на положительный 
результат очень сложно, - сказал после матча Лунев. - Я игры в Санкт-
Петербурге и Твери называю не иначе как недоразумением. Не могу подобрать 
другого слова к моментам, из которых выросли эти три гола. Мы обязательно 
сделаем выводы по приезду, примем какие-то кадровые решения. Мы сами себе 
забиваем эти голы, поэтому рассчитывать на какие-то результаты, тем 
более играя с лидерами, невозможно. 
 
- Злую шутку сыграло то, что мы три шайбы забили очень быстро и дальше 
начали играть на эмоциях, - сказал в свою очередь Ждахин. - Попались на две 
хорошие контратаки, и счет стал уже зыбким. Но парни - молодцы, собрались.  
 

«СВЕРШИЛОСЬ!» ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ДИЗЕЛЬ» – 2:3 

 
24 октября началось падение пензенского «Дизеля» по этажам турнирной 
таблицы. Именно в тот день команда Андрея Никишова потерпела первое 



поражение в своей, как позже выясниться, затяжной серии неудач. Время шло, 
желто-синие продолжали уступать всем подряд, а наставник как мантру повторял 
примерно одно и то же: «При таком отношении к делу, мы скоро победим». Этого 
пришлось ждать очень долго, и «Дизель» остановил падение только после 13 
поражений. Хотя, «остановил падение» - не совсем верное выражение. Команда 
уже упала ниже некуда – дальше только «Кристалл». Но это если считать в 
строчках, а вот в очках – все не так печально, ведь отставание в 10 баллов вполне 
реально отыграть. Но для этого нужны победы. 
 
Еще несколько любопытных штрихов. Во-первых, рекорд лиги по количеству 
поражений подряд с этого сезона принадлежит «Звезде-ВДВ» и равняется 14 
матчам. Так что пензенцев остановились в шаге от ноге. Во-вторых, на этот матч 
они вышли без своего лидера – форварда Алексея Косоурова, который получил 
травму. Случилось это на тренировке перед выездом, и первоначальный диагноз 
врачей гласил - ушиб. Но Алексея продолжала мучить боль в ноге, и после 
глубоко обследования уже в Санкт-Петербурге выяснилось, что у него перелом. 
По словам врача «Дизеля», для восстановления нападающему потребуется не 
менее двух недель. Тем ценнее эта победа. 
 
Ну, и, в третьих, спасителем пензенцев в историю вошла «СКА-Нева». Команда, 
которая в последнее время выиграла пять матчей из шести, и уверенно движется 
по сезону среди лидеров. Но она дала сопернику фору две шайбы в первом 
периоде, и, даже реализовав два большинства, не смогла отыграться. У гостей, 
кстати, стоит отметить две передачи Колготина и 2 (1+1) очка Воробьева. 
 
 - Очень рад, что наконец-то после игры могу поздравить своих парней с 
победой, - заметил после матча Никишов. - Мы провели неплохой первый период, 
провалили второй, но перед третьим в перерыве удалось достучаться до 
ребят. Все понимают, что отступать нам некуда. Дотерпели и заслуженно 
победили. Будем цепляться за любой шанс, чтобы попасть в плей-офф уже в 
этом году. 
 
- Бывают такие игры, когда все невпопад. Начиная с первого периода, ничего не 
получалось, - сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Мы 
предупреждали ребят, что игра будет непростая, потому что у «Дизеля» до 
нашей встречи было 13 поражений подряд. Понимали, что они будут биться на 
победу. Хотели, чтобы они не прервали эту серию на нас, но бывает такое, 
что игра не получается. По второму и третьему периоду претензий нет: 
пытались вытащить матч, бились, старались. Все три шайбы, которые мы 
пропустили - грубые ошибки наших защитников.  
 

МАТЧ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ЕРМАК» – 2:3 ПБ 

 
Главный матч дня, безуслов, прошел в Рязани, где встречались команды из пула 
лидеров. Причем «горожане» в случае чистой победы даже могли возглавить 
группу преследования (если, конечно, еще можно так выразиться при таком-то 
отрыве тверичей) ТХК – выйти на единоличное второе место. Но и у «Ермака» 
стимул был серьезный – он в случае такой же чистой победы догонял всю группу 
преследования с 52 очками. А это, согласитесь, тоже немало. Но в итоге вышло, 
как в выражении «Ни вашим, ни нашим»… 
 



Надо сказать, что в последнее время рязанцев, как бы это выразиться, немного 
колбасит, команда после шести побед подряд выиграла всего два раза в 
следующих семи матчах. «Ермак» же, наоборот, возвращает победную поступь – 
победил в четырех встречах из пяти. И начал он как раз с «Рязани», когда одолел 
ее дома в серии буллитов. На этот раз счет повторился один в один. 
 
Гости начали бурно и открыли счет уже на второй минуте. А в концовке 
двадцатиминутки забили вновь, но «горожане» перед этим успели отыграться. И 
следующего гола пришлось ждать до самого эндшпиля третьего периода, когда 
подопечные Вячеслава Уваева спасли матч. Правда, заработали они на этом, как 
мы уже выяснили всего одно очко, потому что уступили по буллитам. Решающая 
попытка, как и один из голов сибиряков в матче на счету Чиглинцева. 
 
- Хороший, боевой матч. Жаль, что упустили возможность одержать победу в 
основное время. Но рады, что все же добились своего по буллитам, - сказал 
после матча наставник «Ермака» Марат Аскаров. 
 
- Довольны, что после плохого первого периода сумели переломить ситуацию и 
сравнять счет. Для нашей команды это четвертая игра серии, было 
тяжеловато, - заметил в свою очередь Уваев. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ОБИДНАЯ ПОТЕРЯ ОЧКА 
 
Источник: пресс-служба «Химика» 
 
В Воскресенске местный «Химик» в овертайме одолел красноярский «Сокол» - 
2:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы знали, что играем против хорошей команды, и настраивали ребят серьезно 
на этот матч, - заметил исполняющий обязанности главного тренера «Сокола» 
Игорь Чибирев. - Но по каким-то причинам они вышли совершенно не готовыми. 
Потом пришлось доставать, много потратили при этом сил… Короче, надо 
готовыми на игру выходить.  
 
- Вы накануне дозаявили двух хоккеистов – Гимбатова и Хацея. Почему не 
поставили их в состав на игру?  
- У нас была хорошая игра в Рязани, и мы решили не менять состав.  
 
- «Сокол» - одна из самых малозабивающих команд в лиге. Чем вы это 
объясните?  
- Моменты голевые мы создаем в каждой игре… Может, удачи нет, мастерства 
где-то не хватает. Тяжело сказать.  
 
- Обидная потеря очка… - вздохнул наставник «Химика» Сергей Кремлев. - Мне 
непонятно, почему весь чемпионат мы проводим третий-четвертый матч и 
попадаем на свежих соперников, у которых первая или вторая игра. Посмотрел 
накануне тренировку «Сокола» - соперник понравился, команда на ходу, и были 
опасения, что физически нас может не хватить. Тем не менее, за исключением 
начала второго периода, мы, на мой взгляд, контролировали игру. По логике 
можно было ожидать, что в третьем периоде нас захотят запереть в зоне, и мы 
объяснили ребятам, как нужно вести игру. К сожалению, молодой игрок заработал 
удаление – эмоции, наверное, захлестнули, - и нас за это наказали. Но, в целом, 
ребята – молодцы. Отработали неплохо. Я их поздравляю с победой.  



 
- Соперники уже по-другому настраиваются на «Химик», нежели две недели 
назад во время домашних матчей?  
- Вы имеете в виду, что нас раньше недооценивали? Да, мы неудачно начали 
чемпионат и шли с небольшим количеством очков. Возможно, какая-то 
недооценка была. Но сейчас нас воспринимают по-другому и настраиваются 
очень серьезно. 
 
АНДРЕЙ ЛУНЕВ: НЕЛЬЗЯ С ТАКИМ СОПЕРНИКОМ НАЧИНАТЬ С ФОРОЙ 0:3 
 
Источник: пресс-служба ТХК 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее саратовского «Кристалла» - 5:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Если брать в общем, то игра была интересная, быстрая, с борьбой, - заметил 
главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - Но с таким соперником начинать с 
форой 0:3, и надеяться на положительный результат очень сложно. Я игры в 
Санкт-Петербурге и Твери называю не иначе как недоразумением. Не могу 
подобрать другого слова к моментам, из которых выросли эти три гола. Мы 
обязательно сделаем выводы по приезду, поговорим, посмотрим. Обязательно 
примем какие-то кадровые решения, по-другому и не может быть. Думаю, мы 
наладим ситуацию с такими моментами. Мы сами себе забиваем эти голы, 
поэтому рассчитывать на какие-то результаты, тем более играя с лидерами, 
невозможно.  
 
- Полностью соглашусь со своим коллегой. Действительно, игра была веселая. 
Злую шутку сыграло то, что мы три шайбы забили очень быстро и дальше начали 
играть на эмоциях, - сказал в свою очередь наставник ТХК Алексей Ждахин. - 
Попались на две хорошие контратаки, и счет стал уже зыбким. Но парни - 
молодцы, собрались. Спасибо им большое. Отдельная благодарность 
болельщикам, которые поддерживали нас очень сильно. Так что приглашаю всех 
на хоккей, чтобы всегда был такой аншлаг. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: ОЧЕНЬ РАД, ЧТО МОГУ ПОЗДРАВИТЬ СВОЮ КОМАНДУ С 
ПОБЕДОЙ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» уступила пензенскому «Дизелю» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Очень рад, что наконец-то после игры могу поздравить своих парней с победой. 
Меня просили сказать об этом на пресс-конференции, будем считать, что я 
выполнил просьбу, - заметил главный тренер «Дизеля» Андрей Никишов. - Мы 
провели неплохой первый период, провалили второй, но перед третьим в 
перерыве удалось достучаться до ребят. Все понимают, что отступать нам некуда. 
Дотерпели и заслуженно победили. Также отмечу нашего молодого вратаря 
Олега Назарова, который получил шанс после отъезда Дмитрия Шикина в ХК 
«Сочи», и воспользовался им.  
 
 
 



- Вы еще можете побороться за выход в плей-офф?  
- Тренерский штаб перед началом сезона ставил задачу попасть в плей-офф, и 
мы все сделаем для достижения этой цели. Но, вообще, у нас новая команда. 
Этот сезон служит для того, чтобы подобрать коллектив единомышленников. Мы 
начинали в одном сочетании, сейчас уже играем в другом. Это непросто, потому 
что востребованные игроки при работе. Мы не отказываемся от своей цели, 
надеюсь, что ребята прислушаются и будут выполнять установки. Ранее у нас 
было много недоверия, давления и негатива, психологических моментов. Будем 
цепляться за любой шанс, чтобы попасть в плей-офф уже в этом году.  
 
- Бывают такие игры, когда все невпопад. Начиная с первого периода, ничего не 
получалось, - сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Мы 
предупреждали ребят, что игра будет непростая, потому что у «Дизеля» до нашей 
встречи было 13 поражений подряд. Понимали, что они будут биться на победу. 
Хотели, чтобы они не прервали эту серию на нас, но бывает такое, что игра не 
получается. По второму и третьему периоду претензий нет: пытались вытащить 
матч, бились, старались. Все три шайбы, которые мы пропустили - грубые ошибки 
наших защитников. Закономерное поражение, хотя в конце могли вытащить очко, 
но не получилось.  
 
- Игорь Шестеркин дебютировал за СКА. Как вам его игра в первом матче?  
- Он очень хорошо сыграл. В ряде моментов просто выручил команду. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: ЖАЛЬ, УПУСТИЛИ ВОЗМОЖНОСТЬ ВЗЯТЬ ТРИ ОЧКА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб уступил по буллитам ангарскому «Ермаку» - 2:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хороший, боевой матч. Жаль, что упустили возможность одержать победу в 
основное время. Но рады, что все же добились своего по буллитам. Ребята 
молодцы – отдыхаем, едем дальше, - был краток главный тренер «Ермака» Марат 
Аскаров.  
 
- Довольны, что после плохого первого периода сумели переломить ситуацию и 
сравнять счет. Для нашей команды это четвертая игра серии, было тяжеловато. 
Соперников с победой. Будем готовиться к следующим матчам, - ненамного 
дольше говорил и наставник «горожан» Вячеслав Уваев.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЮРИЙ ПЕРЕЖОГИН: ВЗЯЛ НА СЕБЯ ЗАЩИТНИКОВ И ИГРУ В НЕРАВНЫХ 
СОСТАВАХ 
 
Источник: ИА «Серебряный город». 
 
Недавно состоялось заседания совета хоккейного клуба «Дизель», которое 
длилось четыре часа. По его итогам было решено ввести в клубе должность 
тренера-консультанта. Сразу стало известно, что им станет Заслуженный тренер 
России Юрий Пережогин. Его имя для изрядного количества болельщиков 
теснейшим образом связано с пензенской командой, ведь во главе «Дизелиста» 
он провел 14 сезонов.  
 



- Конечно, помощь опытного специалиста всегда полезна, - говорит Пережогин. - 
Он может где-то подсказать, что-то увидеть со стороны, указать на определенные 
нюансы. Посовещались с главным тренером «Дизеля» Андреем Никишовым, 
прикинули, как и что, на чем заострить внимание. Три дня поработал с командой, 
увидел, что мальчишки меня слушают, стараются воспринимать советы.  
 
- Над чем именно вы работали?  
- Я на себя взял защитников и игру в неравных составах. По последнему нужно 
много потрудиться: мальчишки молодые, средний возраст команды 23 года. Им 
какие-то прописные истины, грубо говоря, долбить и долбить надо как азбуку. 
Поэтому мы на три дня снизили общую нагрузку и работали над тактикой при игре 
в большинстве и в меньшинстве. Эти вещи должны наигрываться ежедневно.  
 
- Как оцениваете турнирную ситуацию? Реально ли выбраться из 
турнирного подвала и пробиться в зону плей-офф?  
- В чемпионате ВХЛ 10-12 команд такого же уровня, как «Дизель». Вратари у нас 
хорошие - и Назаров, и Яхин отвечают необходимым требованиям. В обороне 
проблемы, да, многие защитники еще только учатся. Но стараются.  
 
- Болельщики «Дизеля» сейчас настроены пессимистично. Что скажете им с 
позиции своей новой должности?  
- Будем выбираться из ямы. В команде сейчас ощущаю подъем.  
 
- Вы собираетесь сопровождать команду в выездных сериях?  
- В ближайшей нет, но в дальнейшем планирую. Надеюсь, смогу в трудной 
ситуации помочь, подсказать, поправить.  
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

1 декабря 2015 года: 
 
«Мордовия» - ЦСК ВВС - 2:0 (1:0, 0:0, 1:0). Голы: Григоров, Швейкин. 
 
«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 4:2 (1:0, 1:2, 2:0). Голы: Горбенко, Иванов, 
Илюшкин, Приступлюк – Ищенко, Ощинский. 
 
«Славутич» - ХК «Тамбов» - 4:1 (2:1, 1:0, 1:0). Голы: Лапин, Политич, Калин, 
Бакланов – Созонов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

4 декабря 2015 года: 
 
17.30. «ЦСК ВВС – «Юниор-Спутник». 
 

5 декабря 2015 года: 
 
16.00. «ЦСК ВВС – «Юниор-Спутник». 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия»  26 65 

2. ХК «Ростов» 26 65 
3. ХК «Тамбов» 26 52 

4. «Славутич»  26 41 

5. ЦСК ВВС  28 35 
6. «Алтай» 28 34 

7. «Сокол»  26 30 
8. «Кристалл-Юниор» 26 25 

9. «Юниор-Спутник» 28 13 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 35 (18+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,66. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 62 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ЛАУРЕАТЫ НОЯБРЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата и первенства 
Высшей хоккейной лиги - Всероссийских соревнований по хоккею сезона-
2015/2016, - на основании статистических результатов и аналитики 
специальных экспертов определила лауреатов ноября первенства ВХЛ в 
номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», «лучший 
нападающий», «Надежда Лиги».  
 
Лучшим голкипером месяца вратарь «Славутича» Артем Гвоздик, который в 
ноябре сыграл за свою команду 7 матчей. При этом в одном из них ему удалось 
сохранить свои ворота в неприкосновенности, пропуская в среднем 1,93 шайбы за 
матч. 
 
Лучшим защитником ноября стал Евгений Шевчук из ХК «Ростов», на счету 
которого в 10 встречах 9 (5+4) очков при общем показателе полезности «плюс 
14».  



 
Лучшим нападающим месяца стал представитель «Сокола» Антон Горбенко. В 9 
матчах ноября новочебоксарский форвард набрал 14 (7+7) бомбардирских очков 
при общем показателе полезности «плюс 9». 
 
В номинации «Надежда Лиги» вновь, как и месяц назад, первенствовал 
саратовский «Кристалл-Юниор». Ведь именно его воспитанник Никита Тимошин 
набрал в 9 матчах 13 (5+8) баллов за результативность. 
 
«МОРДОВИЯ» ДОГНАЛА ХК «РОСТОВ». ДА ЗДРАВСТВУЕТ ДИАРХИЯ! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия» вновь обыграла ЦСК ВВС и вновь «всухую», догнав ХК 
«Ростов». «Сокол» победил в шестой раз подряд, а «Славутич» и ХК 
«Тамбов» разошлись по-братски. 
 
Слово «монархия» известно всем. Точно так же, как и слово «анархия», которое 
является полным антиподом первого. А у нас, в первенстве ВХЛ, вновь вернулась 
диархия. Которое означает равенство статуса двух высших лиц. И лица эти 
зовутся: «Мордовия» и ХК «Ростов». 
 
Представляете, в Ростове болели за ЦСК ВВС, за своих недавних лютых 
соперников по финалу, как за родных! Но даже это совместное боление двух 
городов не помогло самарским «летчикам» хоть что-то отщипнуть в Саранске. Они 
были не просто дважды биты, но и не сумели ни разу поразить хозяйские ворота, 
укрепив и без того крепкую карму обоих саранских голкиперов. 
 
А вот «Сокол» победил в шестой раз подряд. И то, как новочебоксарцы сделали 
это во втором матче, почти автоматически переводит их из статуса «Могут 
пошуметь» в статус «Бояться всем!». Особенно – ХК «Ростову», с которым 
«Соколу» играть в следующем туре. 
 
Впрочем, остановимся на всех матчах подробно. 
 

«Мордовия» - ЦСК ВВС – 2:0 
 
Редко так бывает, что два матча с интервалом в сутки оказываются похожими 
друг на друга. У провидения слишком много дорог, чтобы заставлять одних и тех 
же путников проходить по ним второй раз. Тем не менее, второе противостояние 
«Мордовии» и ЦСК ВВС оказалось весьма похожим на первое. Практически 
списанным с него. 
 
Вновь в первом периоде красный свет загорался за воротами лишь однажды – и 
это были гостевые ворота. Вновь безрезультатным оказалась вторая 
двадцатиминутка. Вновь «сухарь» заработал саранский вратарь – на этот раз, 
правда, не Денис Мотошин, а Павел Попков. И вновь голкипер, помимо 
собственных игроков, героически сыгравших на защите своих рубежей, должен 
благодарить нападающих соперника. За их беззубость, за неумение ставить точку, 
за невнятную игру не только в численном большинстве, но даже в двойном 
преимуществе. 
 



Небольшое отличие понедельничного матча от вторничного нашлось лишь в 
третьем периоде. Когда «Мордовия» наконец-то использовала свое численное 
преимущество и забросила вторую шайбу. А если уж ЦСК ВВС не способен 
отыграть минимальное отставание, то откуда ему отыграть двойное? 
 
А так – ничего нового. «Мордовия» в полную силу так и не заиграла, ведь 
основной ее бомбардирский актив снова промолчал. Произошло это потому, что 
пока не вернулся в привычную форму или потому, что не дали этого сделать 
самарские «летчики» - этот вопрос уже вторичен. Как бы то ни было, но с выезда 
из Саранска, точно так же, как и с выезда из Чебоксар, ЦСК ВВС не привез не 
единого очка. И «Алтай» по-прежнему остался лишь в одном очке позади, вот 
только теперь у самарцев нет «страховой подушки» в виде еще не сыгранных 
матчей. 
 
А снизу, между прочим, даже не идет, а летит «Сокол». Полностью оправдывая 
свое название. 
 

«Сокол» - «Юниор-Спутник» - 4:2 (1:0, 1:2, 2:0) 
 
Кажется, уже все превосходные степени, описывающие внезапное игровое 
воскрешение новочебоксарцев использованы, причем некоторый даже несколько 
раз. И очередная победа «Сокола», вроде бы, никого уже не должна удивлять. И, 
тем не менее, команда Олега Салтыкова, который явно неуверенно чувствует 
себя за столом для пресс-конференций, зато очень уверенно за бортиком во 
время матча, продолжает радовать. 
 
Теперь появились новые причины для радости. Во-первых, «Сокол» показал свою 
игровую устойчивость. Как достигались предыдущие победы? Новочебоксарцы 
мощно начинали, создавали приличный задел, который и удерживали до 
финальной сирены. В этот раз «Сокол» хоть и открыл привычно счет, но задел 
создать не удалось. Более, к середине матча выигрывал уже «Юниор-Спутник», и 
стало понятно, что лучшей проверки на «гражданскую зрелость» для молодых 
ребят «Сокола» и придумать невозможно. 
 
И проверку эту они выдержали с честью. Сперва еще во втором периоде сравняв 
счет. А затем, уже в заключительной двадцатиминутке, дожали неуступчивого 
соперника. А это будет уже «во-вторых». И это, во-вторых, гласит, что у «Сокола» 
появился крайне необходимый «инстинкт убийцы». Что при ничейном счете мысли 
игроков не крутятся «очко заработали, слава Богу, теперь бы его сохранить, а 
дальше уже будет видно». Что почувствовать кровь, почувствовав 
прогибающегося соперника, «Сокол» идет вперед и его добивает. 
 
Оба матча против «Юниора-Спутника», хоть и завершились почти одинаково (5:2 
и 4:2), но какими же разными были сценарии. 
 
Теперь главное – не перехвалить новочебоксарцев. Хотя сделать это после шести 
побед подряд и восьми домашних побед крайне сложно. Команда сложилась, 
команда нашла себя, команда играет в удовольствие. И вот уже до шестого 
«Алтая» четыре очка и две игры в запасе. Да что там шестое место! До пятого 
ЦСК ВВС пять очков и те же самые две игры в запасе. Правда, игры эти будут в 
Ростове. Но если и там «Сокол» что-то наберет… 
 
 



«Славутич» - ХК «Тамбов» - 4:1 (2:1, 1:0, 1:0) 
 
Второй смоленский матч стал лишним подтверждением заданной в начале тезы о 
том, что у хоккея слишком много путей-дорожек, чтобы повторяться. Особенно 
редко там, где соперники приблизительно одного уровня. В первом матче лучше 
выглядели «волки», во втором смолянам пришло время брать реванш. 
 
А ведь хозяева вновь пропустили первыми, и вновь сделали достаточно быстро. 
Конечно, не настолько, как в первом матче, когда красный фонарь за их воротами 
зажегся уже на 17-й секунде. В этот раз нули на табло торжествовали целых 
шесть минут, но первая пробоина появилась снова у «Славутича». 
 
Другое дело, что второй шайбы, как днем раньше, смоляне не допустили. Это 
накануне они уходили на первый перерыв весьма расстроенными, уступая 
сопернику в две шайбы. На этот раз они не только сумели отыграться, но до 
перерыва даже выйти вперед. Чем, собственно говоря, и предопределили 
дальнейшее течение событий. 
 
А дальше тамбовчанам надо было переламывать игру об колено, поскольку игра 
складывалась и не под их диктовку, и не с нужным результатом. В какой-то мере 
сделать это им удалось, игра выровнялась. Но это привело к «утяжелению» 
результата: в гостевые ворота залетела третья шайба. А по такой игре, а точнее 
по такой игре вратарей, это был уже практически приговор. 
 
Его-то «Славутич» и оформил окончательно уже в третьей двадцатиминутке. Для 
начала отбившись. А уже в самом конце, когда ХК «Тамбов» пошел ва-банк и, 
получив численное преимущество еще и снял вратаря при «минус 2», добил 
соперника точным броском Эдуарда Бакланова. 
 
4:1 – и соперники по-братски разделили смоленские очки. ХК «Тамбов» ничего 
особо не потерял, не дав «Славутичу» приблизиться к столь оберегаемому им 
третьему месту. Сам же «Славутич» еще на шажок оторвался от ЦСК ВВС и 
«Алтая», и, стало быть, тоже не может считать время, проведенное в компании 
«волков», потраченным напрасно. 
 
Так и получается результат, которые удовлетворяет всех. А болельщиков впереди 
ждет очередная игровая сессия, которая будет растянута аж на целых шесть 
дней. Впрочем, это уже отдельный разговор, к которому мы совсем скоро 
вернемся.   
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ДМИТРИЙ САЛОМАТОВ: ПРОТИВ ВСЕХ СОПЕРНИКОВ ПОЛУЧАЮТСЯ 
УПОРНЫЕ ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Нападающий ЦСК ВВС Дмитрий Саломатов до нынешнего сезона 
выступал в Саранске. Поэтому с готовностью откликнулся на просьбу 
знакомой пресс-службы. 
 
- Дмитрий, откровенно говоря, стала ли эта игра для вас особой? Поскольку 
вернулись в Саранск после четырех проведенных сезонов, но уже в свитере 
другой команды. 



- Я бы не сказал, что была какая-то особая игра. В первом матче после перехода, 
еще на турнире в Тамбове, было как-то тяжело, а сейчас все уже нормально.   
 
- На ваш взгляд, матчи между «Мордовией» и ЦСК ВВС принципиальные или 
обычные игры? 
- По мне, обычные игры, которые ничем не отличаются от других. Мне кажется,  
больше раздуто вокруг. Посмотрите, сегодня особой грубости и чего-то такого 
сверхжесткого на льду не было. Играли, как могли, больше повезло сопернику.  
 
- С ребятами из «Мордовии» успели пообщаться? 
- Да, очень хорошо пообщался со всеми ребятами, в дружеской обстановке. 
Сейчас отыграли друг против друга, но это обычное дело. Мы по-прежнему в 
хороших отношениях, сейчас, возможно, поеду к кому-то из них в гости.  
 
- Ваши комментарии по сегодняшней игре.  
- «Мордовия» - хороший соперник. Мы очень старались, но победили сегодня они. 
Будем дальше работать и стараться, чтобы побеждать.  
 
- С чем связана такая низкая результативность в сегодняшней игре, как 
полагаете? 
- Если говорить про нашу команду, то мы часто так играем. Мы не забрасываем 
много шайб, но и особо много не пропускаем. У нас против всех соперников 
получаются упорные игры. Видимо, такой стиль игры.  
 
ДЕНИС МОТОШИН: ЛУЧШЕ ВЫИГРАТЬ 1:0, ЧЕМ 8:7 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Голкипер «Мордовии» Денис Мотошин в первом противостоянии с ЦСК 
ВВС сохранил свои ворота в неприкосновенности, но не поставил это 
достижение во главу угла. 
 
- Денис, комментарии к первому матчу с ЦСК ВВС.  
- С Самарой всегда тяжело играем. Настраиваемся на этого соперника по-
особому. На этот раз мы не дали им ничего создать в атаке. Такой счет 1:0 – мы 
забили, а потом не пропустили. В основном играли на их половине. Уделили 
больше внимания обороне. Все было надежно.   
 
- Какой-то особый акцент на игру  в обороне делали перед этой игрой? 
- Да, мы в последнее время все больше внимания уделяем игре в обороне. 
Знаете, лучше выиграть 1:0, чем 8:7.  
 
- Как считаете, матчи между «Мордовией» и ЦСК ВВС - это принципиальные 
встречи, дерби или обычные игры? 
- Это не совсем особенные игры. Мы всегда на них настраиваемся особенно. 
Всегда тяжело играем против ЦСК ВВС. Что там играли в первом круге, что на 
этот раз, что в предыдущие сезоны. Независимо от того, в каком состоянии 
находятся команды, игры всегда получаются тяжелыми. Получается, что можно 
назвать и дерби.   
 
- Планировали обойти Попкова по количеству «сухих» матчей? 
- Насчет этого мы не конкурируем. Главное, что три очка взяли, а как выиграли, по 
сути, без разницы.  



 
МАКСИМ ПРИСТУПЛЮК: У МЕНЯ НЕТ КУМИРОВ 
 
Источник:  пресс-служба «Сокола». 
 
Игра этого нападающего сразу привлекла внимание армии 
многочисленных болельщиков «Сокола». Активная игра по всему 
периметру игровой площадки, видение поля и партнеров по команде, 
постоянная устремленность на ворота соперников – вот слагаемые 
бомбардирских качеств Максима Приступлюка. Недаром это нападающий 
лучший в «Соколе» по системе «гол» + «пас»: после 24 игр этот 
показатель был равен 9 и 13 соответственно.  
 
Мы попросили Максим рассказал о своей карьере, о «Соколе», о том, как скоро 
покинет нашу команду. 
 
— Максим, расскажите, пожалуйста, почему именно хоккей? Как вы в него 
попали? 
— Как то вечером отец приходит домой с хоккейной формой, и спрашивает меня: 
«Будешь в хоккей играть?» Я говорю: «Да!». С тех пор я и начал тренироваться. 
Тогда мне было шесть лет. 
 
— Где вы делали свои первые шаги в хоккее? 
— В хоккейном клубе «Русь» из Москвы. До двенадцати лет я занимался там, 
потом перешёл в «Спартак». 
 
— Сами пошли в школу «Спартака»? Или вас пригласили? 
— Меня пригласили. 
 
— Расскажите, как это было. 
— Была игра против «Спартака», я забил им три гола, и меня пригласили 
выступать за них. В то время клуб был на лидирующих позициях, и я, не 
раздумывая, перешёл в стан красно-белых. В «Спартаке» открывалась отличная 
перспектива, это клуб с большим именем и с давней славной историей. 
 
— Как проходил этап вашей карьеры в «Спартаке»? 
— До 17 лет играл по школе. Потом позвали во вторую команду, в то время играл 
дубль - «Спартак-2» - в первой лиге. Отыграл сезон за них, после чего 
сформировалась МХЛ. Провёл три сезона за МХК «Спартак», в последнем сезоне 
начали подключать за основу. 
 
— А что в итоге? Почему вы не там, а тут? Как вас занесло в «Сокол»? 
— За основу не набрал ни одного очка, руководство приняло решение не 
продлевать со мной контракт. Потом поехал в Курган. Выиграл там кубок МХЛ, и 
после два года не играл по семейным обстоятельствам. Сейчас решил 
продолжить карьеру, поэтому приехал в «Сокол» набрать необходимую игровую 
форму. 
 
— Интересная история. Почему именно «Сокол», можете рассказать 
подробнее? 
— Искал клуб высшей хоккейной лиги, но так как не играл два года на 
профессиональном уровне, приехал сюда. Сейчас у меня есть несколько 
предложений от других команд, и в данный момент я рассматриваю их. 



 
— Если не секрет, то предложения от клубов каких лиг? 
— Этот вопрос с вашего позволения я оставлю без ответа. 
 
— Какова вероятность вашего ухода? 
— 90 процентов. 
 
— Очень-очень жаль, конечно. Доиграть круг с командой успеете, или нет? 
— Я думаю, успею. 
 
— Какие планы на будущее? Где хотите играть? Или можно не гадать? Ответ 
очевиден - «Спартак»? 
— Планы есть, хочется играть в КХЛ. Думаю, это мне по силам. И это 
необязательно будет «Спартак». 
 
— Отличный настрой, что тут ещё сказать. Мы надеемся тоже, что вы через 
некоторое время, заиграете в КХЛ. 
— Я тоже на это надеюсь. 
 
— Вопрос как к воспитаннику «Спартака». Если бы вам сделал предложение, 
скажем, ЦСКА, согласились бы на подписание контракта? 
— Да. В данной ситуации, да. Можно быть верным одному клубу, но жизнь 
спортивная очень изменчива и приходится порой делать сложный выбор. 
 
— Чем любите заниматься в свободное время? Есть хобби? 
— Хоккей занимает все моё свободное время. Ну и конечно, любимая женщина. 
 
— Есть ли у вас любимый хоккеист, чья игра бы вам импонировала? 
— У меня нет кумиров, от каждого игрока я пытаюсь почерпнуть самое лучшее. 
 
— Как вам атмосфера на «Чебоксары Арена»? 
— Отличная. Очень помогает. 
 
— Ну и последний вопрос. Как вам «Сокол»? 
— Коллектив очень хороший, команда молодая, задористая, ей вполне по силам 
занять достойное место в табеле о рангах лиги.  
 


